



COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 8 SEPTEMBRE 2023

Participent pour la DGSCGC : messieurs MARION (DG), Franck LEON (dircab) et WILM

Pour les personnels, toutes les organisations syndicales (certaines sur place, les autres en visio), dont la CGT représentée par P. GURRUCHAGA et S. DELAVOUX

Le nouveau directeur, dans une rapide introduction, constate que le monde de la Sécurité Civile a évolué depuis son départ du poste de directeur adjoint en 2017, il précise qu'il recevra chaque organisation en bilatérale.

Il se dit très attaché au dialogue social et respecte la tâche compliquée des représentants du personnel.

Les organisations syndicales soulignent chacune leur tour, tel ou tel dossier important pour la Sécurité Civile : filière SPP, pouvoir d'achat, temps de travail, les jeux olympiques, etc...

Plusieurs représentants insistent sur la protection de la santé des agents et le besoin d'un suivi épidémiologique des agents.

La CGT souligne que c'est une recommandation du rapport POURNY qui date de ... 2003, donc pas de quoi s'auto-féliciter d'une mise en place « light » 20 ans après.

En 2018, la DG avait déjà évoqué la mise sur pied d'un suivi de cohorte, nous avons souligné notre volonté de participer au cahier des charges.

Puis plus de nouvelles malgré nos relances.

En 2023, on apprend un peu par hasard qu'une doctorante* va étudier les conditions de travail des sapeurs-pompiers et leur impact sur la santé des agents.

Pas d'association au cahier des charges, ni quoique ce soit d'autre du genre, juste une communication des coordonnées des organisations qui le souhaitent à la doctorante qui, si elle l'estime nécessaire, nous contactera...

Bref une garantie d'éloignement des organisations syndicales.

En réponse le DG affirme que nous la rencontrerons et pas à l'issue de son travail.

Le DG n'aura pas répondu à tous les thèmes évoqués, mais sur quelques-uns :

- des textes nous seront présentés d'ici fin 1er semestre 2024
- JO, les agents de la Sécurité Civile devront répondre présents. Concernant la réponse opérationnelle, une communication est à venir (**on ne doublera pas le nombre de SPP !!**).
- un grand texte sur la Sécurité Civile est envisageable, mais la décision se prend à un niveau supérieur

Les discussions Etat/financeurs (AMF-ADF) avancent bien sur la TSCA (on n'en saura pas plus, il faudra donc attendre pour savoir quoi penser de cette "avancée").

Fin de la réunion à 16h32

*intitulé de son sujet : "Documenter les effets de moyen et long termes des conditions de travail sur la santé des sapeurs-pompiers pour prévenir les risques professionnels".